


Nous vous invitons aussi à écouter cet enregistrement sur 

l’historique de l’ÉVA de 1997 à 2017 qui vous permettra de constater 

l’évolution de notre organisation.

Dans le présent document, vous trouverez une 
description de notre mission, de notre vision, de 
nos valeurs et de notre confession de foi. Vous y 
trouverez également un mot sur nos pratiques 

courantes, sur la culture souhaitée à l’ÉVA et sur 
notre emplacement stratégique.

Qui nous sommes
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Famille

Présence

Spirituelle

Connaitre et faire connaitre

Nous reconnaissons la nécessité d’une structure 

organisationnelle. Cependant, notre vision n’est pas de 

mettre en place une organisation. Nous souhaitons avant 

tout créer un sentiment d’appartenance et vivifier des 

relations interpersonnelles qui contribuent à créer un climat 

familial.

Notre mission est la raison d’être qui 
sous-tend chacune de nos actions :

L’ÉVA est une famille spirituelle qui désire 
accueillir pleinement la présence de Dieu 

afin de le connaitre et de le faire connaitre.

Cette famille n’est pas simplement humaine. Elle est 

spirituelle, née du fait que nous sommes des fils et des filles 

bien-aimés du Père. Nous sommes les héritiers des affaires 

du Royaume. Nous avons la faveur du Père en union avec 

Jésus-Christ et en collaboration avec le Saint-Esprit.

L’ÉVA existe afin de connaitre Dieu et de le faire connaitre.

La présence de Dieu est la réalité spirituelle dans laquelle 

nous vivons. Nous sommes une habitation de Dieu en Esprit, 

le corps du Christ, le temple de Dieu, une communauté 

prophétique. Autant nous savons que nous sommes 

accueillis par Dieu, autant dans tous nos rassemblements 

et dans tout ce que nous faisons, nous désirons que Dieu 

se sente accueilli, craint et honoré. Cette communion avec 

Dieu s’exerce dans les deux sens et influence tous les aspects 

de nos vies. Elle est plus importante à nos yeux que notre 

réputation, notre confort, nos finances, nos désirs, notre 

volonté, nos compétences ou notre sagesse humaine.

No
tre 

missi
on
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Notre vision
Notre vision exprime le moyen que nous souhaitons privilégier pour accomplir notre mission. 

En somme, c’est notre stratégie, notre spécificité, notre saveur dans le corps de Christ. Par 
exemple, dans le monde séculier, plusieurs entreprises ont pour mission de former des 

athlètes. Toutefois, pour accomplir cette mission, certaines entreprises se spécialisent dans les 
suppléments alimentaires, d’autres dans la confection de vêtements, et d’autres en coaching et en 
entrainement. Avoir une vision claire est ce qui nous permet de trancher parmi une multitude de 

possibilités. Notre vision fait en sorte que nous dirons parfois non à certaines choses, même si elles 
sont excellentes. Elle nous positionne dans le corps de Christ et élimine toute ambiguïté quant à ce 

que nous cherchons à accomplir.

Former des disciples et des leaders qui 
expérimentent la présence de Dieu

Notre stratégie :

Cette stratégie peut être représentée par la progression suivante :
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Nous voulons faire en sorte que chaque personne qui fréquente l’ÉVA puisse dépasser 

le stade d’auditeur passif centré sur ses besoins personnels et qu’elle devienne un 

catalyseur capable d’influencer, de servir et de former les autres afin de faire connaitre 

Jésus dans l’Église et dans le monde. Nous avons la vision de disciples conscients et fiers 

de leur identité en Christ; la vision de témoins prêts à apprendre, à se consacrer, à rester 

positifs dans l’adversité et à se lancer dans les projets ambitieux que Dieu leur montrera, 

avec la foi qu’il pourvoira.

Nous désirons former des leaders centrés sur la théologie, les pratiques et la puissance 

du Royaume. Nous considérons le royaume de Dieu comme étant le thème général de la 

Bible, celui qui en soude tous les morceaux ensemble. Jésus est venu annoncer et établir 

le Royaume, qui est une réalité à la fois présente et à venir. En effet, Jésus lui-même nous 

a demandé de prier afin que son règne puisse s’établir sur la terre (réalité présente), 

comme il l’est au ciel (réalité à venir) (Mt 6.10). C’est pourquoi nous sommes déterminés à 

travailler à l’expansion du Royaume en apportant la guérison physique, émotionnelle et 

sociale; en établissant la justice et en délivrant les captifs qui sont sous l’emprise du mal. 

Nous capitalisons sur la nature réformatrice de l’Église, qui est appelée à s’investir dans le 

monde avec amour et par la puissance de Dieu. 

Les principaux outils que nous utilisons pour former des disciples sont la formation, le 

coaching et le mentorat, dans une culture de pères et de mères spirituels.

Nous nous voyons comme un centre 
apostolique qui forme des disciples et 

les mobilise dans la moisson en fonction 
de leurs dons et de leur appel. 
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Nos valeurs

Surnaturel
Prophétique
Honneur
Expérimentation
Responsabilité
Engagement

Nos valeurs expriment comment nous 
souhaitons accomplir les choses. En somme, 

elles représentent un cadre ou des lignes 
directrices dans notre champ d’action :
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Surnaturel

Honneur

Prophétique

Expérimentation

Nous croyons que des manifestations surnaturelles accompagnent les disciples de Christ : guérisons, 

délivrances, miracles. Nous croyons que la guérison et la délivrance sont incluses dans l’œuvre de la Croix. Ces 

manifestations découlent de la foi et de l’onction, mais elles sont avant tout le résultat de la grâce souveraine 

de Dieu. Nous nous attendons à ce que ces manifestations surnaturelles fassent partie intégrante de nos 

vies de disciples et nous équipons le Corps en ce sens.

Nous croyons que tous les croyants peuvent apprendre à discerner la voix de Dieu. À l’ÉVA, nous enseignons 

comment grandir dans ce domaine. Nous accordons de l’importance aux paroles prophétiques. Nous les 

examinons et les considérons dans la prise de nos décisions; nous les utilisons pour nous encourager les uns 

les autres; nous nous accordons avec ces dernières pour proclamer les paroles que Dieu désire accomplir.

Nous désirons créer un environnement où nos disciples et nos leaders peuvent apprendre. Nous sommes 

conscients que rien n’est parfait du premier coup. Nous choisissons d’être indulgents envers ceux qui font 

leurs premiers pas et de les accompagner au besoin; par exemple, dans la prophétie ou dans l’enseignement. 

Cette valeur nous permet d’avancer dans des zones moins connues et de progresser en comptant sur la 

grâce du Seigneur.  

Nous croyons à la valeur de la vie humaine et de chaque individu. Nous choisissons de traiter chacun avec 

dignité. Nous nous appliquons à briser les barrières raciales, culturelles, de genre, de classe sociale et d’origine 

ethnique. Nous désirons honorer chacun de nos frères et chacune de nos sœurs, même lorsque nous 

sommes en désaccord. Nous évitons toute forme de médisance. Nous corrigeons et exhortons avec honneur. 

Nous voulons aussi honorer les non-croyants et les dirigeants du monde séculier. Nous comprenons que le 

monde et l’Église sont des réalités distinctes. Toutefois, nous sommes appelés à influencer positivement en 

tant que lumière du monde et sel de la terre.

Responsabilité
Nous souhaitons responsabiliser les gens et leur permettre d’atteindre la maturité. À titre d’exemple, nous 

offrons des ressources pour recevoir de la guérison, de la formation et du mentorat, mais il appartient à 

chacun de s’en prévaloir. Chacun est responsable devant Dieu et devant les hommes de sa vie et de sa 

croissance personnelle. De plus, nous encourageons les gens à prendre leur ministère à cœur, si petit soit-il, 

en cherchant à faire de leur mieux pour accomplir les tâches qui leur sont confiées.

Engagement
Nous sommes des chrétiens actifs, solidaires et interdépendants les uns des autres. Nous sommes conscients 

que nos actions ou nos inactions ont une incidence sur les autres. Nous nous appliquons à mettre nos dons 

au service du Royaume pour accomplir les projets de Dieu dans l’Église et dans la société.
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Notre confession de foi est celle des 
Assemblées de la Pentecôte du Canada 
(APDC) auxquelles nous sommes fiers 

d’appartenir. 

Nous sommes également conscients qu’il y a une grande 

diversité de positions reconnues comme acceptables au sein 

du christianisme (orthodoxie biblique). Nous ne voulons pas 

diviser le corps de Christ sur la base des opinions personnelles. 

Nous croyons que la culture académique permet de discuter 

différents sujets théologiques, et nous le faisons d’ailleurs 

entre nous (ex. eschatologie). Nous accueillons cette diversité 

comme un enrichissement et nous conservons l’unité de 

l’Esprit par le lien de la paix (Ép 4.3). Nous ne tirons pas cette 

unité de notre uniformité théologique, mais de notre identité 

commune en Christ et de l’amour que nous nous portons 

les uns aux autres. Nous avertissons parfois nos paroissiens 

des dangers que représentent certaines hérésies, mais nous 

ne nous fixons pas pour objectif de surveiller toutes les 

informations qui circulent sur Internet. 

No
s cr

oyan
ces
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Il est important de ne pas seulement enseigner des concepts 
théologiques; nous désirons vivre la réalité de la présence de Dieu. Le 
royaume de Dieu n’est pas un territoire géopolitique, ni un synonyme 

du peuple de Dieu. Le royaume de Dieu est une dimension surnaturelle. 
Lorsqu’une personne entre dans le Royaume, elle fait l’expérience 

de cette réalité qui existe entre le Père, le Fils et le Saint-Esprit. Cela 
signifie que l’expérience du Royaume est centrale à notre foi et à notre 
vie chrétienne. Nos pratiques doivent donc refléter ce qui a été énoncé 

précédemment dans le but d’expérimenter ce que nous croyons. 

Nos pratiques

9
eva-quebec.com



La gouvernance de l’Église et le sacerdoce universel des 
croyants 
Nous croyons que Christ est le chef de l’Église. Il gouverne à l’aide des apôtres et des prophètes (Ép 2.20). Il 

équipe les saints à l’aide des cinq ministères : apôtres,  prophètes,  évangélistes,  pasteurs et  enseignants 

(Ép 4.11-12). La structure de gouvernance de l’ÉVA est basée sur ce modèle biblique. Divers rouages s’alignent 

ensuite avec ces leaders de manière à former un solide assemblage dans l’amour, la cohésion et l’unité, pour 

que chacun trouve la place qui lui est assignée dans ce temple vivant (1 Pi 2.5). Le résultat final est que tous 

les croyants pourront entendre la voix de Dieu et exercer une forme ou l’autre de ministère auprès de leur 

prochain. Ainsi, certains chrétiens seront appelés à servir les croyants, alors que d’autres s’investiront dans le 

monde pour manifester le Royaume et soulager la souffrance.   

Le non-jugement 
Nous choisissons d’accueillir tous les êtres humains que le Père attire à Christ, sans les juger. Nous croyons 

que le Saint-Esprit peut convaincre et renouveler l’intelligence. Nous sommes là pour appuyer ce que Dieu 

fait dans son œuvre de grâce et nous nous considérons comme des porteurs d’espoir. Ainsi, nous faisons 

l’effort de mettre de côté nos préjugés afin de nous approcher de ceux qui sont différents de nous.  

Voici quelques précisions quant à nos pratiques :

Les baptêmes d’eau et la communion 
Nous croyons que ces sacrements1  sont plus que de simples gestes symboliques ou commémoratifs. Nous 

baptisons les personnes capables de saisir la portée de leur engagement vis-à-vis du Seigneur en réponse 

au message de l’Évangile2. Nous partageons la table du Seigneur environ une fois par mois. Nous croyons 

que des guérisons et des délivrances peuvent se produire lors de ces deux moments privilégiés.

La présentation des enfants 
Nous célébrons chaque nouvelle vie que le Seigneur nous permet d’accueillir en accompagnant les parents 

pour qu’ils bénissent leurs enfants en public en les présentant au Seigneur. Pour plus d’information quant à 

notre compréhension de ce sujet, consulter le document La bénédiction des enfants à l’ÉVA.

Les temps de ministère 
Nous croyons qu’il est important de prier pour les gens lors de nos rencontres afin qu’ils soient guéris, 

délivrés, baptisés du Saint-Esprit, accompagnés dans leur cheminement et propulsés dans leur destinée. 

Nous désirons accueillir les bénéfices de la Croix et l’action souveraine de l’Esprit.

1 
Un sacrement est un rite symbolique qui nous permet de vivre une réalité spirituelle. Les théologiens évangéliques et pentecôtistes reconnaissent deux   

   sacrements institués par notre Seigneur Jésus-Christ : le baptême d’eau et la communion. 

2 
Pour plus d’information, voir le document Les baptêmes d’eau à l’ÉVA.
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L’intendance des manifestations
Nous désirons gouter à la manifestation authentique de la présence de Dieu. Nous demandons le 

discernement des esprits afin d’évaluer les atmosphères spirituelles. En effet, nous observons qu’il y a 

parfois des réactions physiques lors de nos rencontres. Nous nous mettons donc à l’écoute de Dieu pour en 

discerner la source. Ainsi, nous pouvons collaborer avec lui pour que son règne vienne.

La guérison
Nous croyons à la guérison surnaturelle du corps, de l’âme et de l’esprit. Nous croyons que la foi et l’onction 

influencent l’efficacité des prières de guérison. Toutefois, nous ne croyons pas que l’absence de réponse à 

nos prières soit nécessairement un signe de manque de foi ou d’onction. En effet, nous croyons que Dieu 

reste souverain des grâces qu’il accorde, mais sa souveraineté ne doit pas être un prétexte pour manquer 

de ferveur. Nous croyons que Dieu désire guérir, que c’est la norme. Nous devons donc prier pour la 

guérison à moins que Dieu nous indique le contraire. Nous restons dans la paix, quoi qu’il advienne.

La délivrance 
Jésus a déclaré que la délivrance est un signe démontrant que le Royaume est venu au milieu de nous

 (Lu 11.20). Nous croyons qu’un chrétien peut être démonisé mais ne peut être possédé. Nous avons observé 

que la délivrance de mauvais esprits libère les chrétiens pour les rendre plus heureux et plus 

aptes à servir le Seigneur.

La forme de nos prières
Nous pensons qu’aucune formulation n’est magique. Par exemple, l’appel au nom de Jésus n’a de sens 

que si nous sommes conscients de parler en tant qu’ambassadeurs du Seigneur. De même, l’invocation 

du sang n’a de puissance que dans l’union spirituelle à Christ. Aussi, nous croyons qu’en l’absence d’une 

direction particulière, il vaut mieux demander humblement des faveurs à Dieu sous forme d’intercession. 

Par contre, si un croyant est inspiré par le Saint-Esprit, il est appelé à proclamer ou à commander la 

parole inspirée du Seigneur. Ensuite, cette déclaration sera évaluée par les autres croyants qui, à leur tour, 

s’aligneront avec cette parole s’ils reconnaissent qu’elle reflète ce que Dieu désire faire.

L’imposition des mains 
Nous croyons à l’imposition des mains, que ce soit pour la consécration au ministère, l’activation des dons, 

la guérison ou la bénédiction. Nous encourageons les chrétiens à mettre leur foi en action pour recevoir 

tout ce que le Seigneur a pour eux lorsqu’on leur impose les mains.
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La culture d’une organisation est la combinaison de 
son savoir et de son expérience, qui se traduisent en 

une normalisation. 

Ainsi, les éléments de notre mission, de notre vision, de nos valeurs, de nos 

croyances et de nos pratiques conduisent à une nouvelle façon de voir la 

vie chrétienne normale et créent une atmosphère que l’on peut ressentir à 

l’ÉVA. Les gens qui nous visitent nous disent notamment qu’ils sentent la 

présence de Dieu, l’atmosphère prophétique, l’accueil et l’esprit de famille. 

Nous souhaitons aussi que nos membres puissent grandir dans la culture 

de l’honneur, la passion, la joie, l’espoir et la ténacité. Nous désirons enfin 

que plusieurs puissent expérimenter une transformation qui les conduira à 

devenir à leur tour des pères et des mères spirituels.

Nous souhaitons être un peuple reconnu pour 
la présence de Dieu au milieu de nous et pour la 

proclamation de l’Évangile qui amène le règne de 
Dieu sur la terre comme au ciel (Mt 6.10). En somme, 

nous désirons que le surnaturel devienne normal pour 
nous, une seconde nature!

Notre culture
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Nous sommes situés dans la ville de Québec, reconnue comme étant la 

porte d’entrée du Canada et une cité de gouvernance. Nous croyons que 

ces réalités sont à la fois physiques et spirituelles. 

Notre emplacement
Puisse le règne de Dieu venir s’établir dans notre ville, notre province, notre 

pays et le monde entier! 

À Dieu soit la gloire!

Plusieurs prophètes ont annoncé un réveil au Québec 
et dans notre ville, et nous croyons que l’ÉVA aura un 

rôle important à y jouer.

Et l’Éternel lui dit : J’exauce ta prière et 
ta supplication que tu m’as adressées, je 

sanctifie cette maison que tu as bâtie pour y 
mettre à jamais mon nom, et j’aurai toujours là 

mes yeux et mon coeur.
1 Rois 9.3  
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